

尾張旭市教育委員会

(令和元年11月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（11月）定例会会議録

1 日 時 令和元年11月20日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出 席 者 教育長 河 村 晋
委 員 大 岩 裕 泰
委 員 山 本 真依子
委 員 堀 祐 子
委 員 伊 藤 智 成

4 出席職員 教育部長 大 津 公 男
管理指導主事 川 本 幸 則
教育行政課長 田 島 祥 三
学校給食センター所長 鬼 頭 純 子
生涯学習課長 坂 田 みどり
図書館長 加 藤 博 英
文化スポーツ課長 西 尾 哲 弥
指導主事 山 下 浩 司
教育行政課長補佐 加 藤 貴 之
教育行政課主査 小笠原 久美子

5 傍 聽 者 なし

6 会議に付した事件

(1) 承認第4号 令和元年度一般会計補正予算（12月）に係る教育長の臨時代理に

関し承認を求ることについて

(2) 第28号議案 尾張旭市社会教育指導員設置等に関する規則を廃止する規則について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから、11月定例教育委員会を開催します。</p> <p>暑い夏から一気に秋へ突入し、朝晩の寒さが気になる季節となっていました。これからはインフルエンザの予防が大切な時期となっており、学校だけでなく事務局も予防に努めていただきたいと思います。</p> <p>先月の総合教育会議の協議事項でもありました学校の「保護者向け連絡アプリ」や「プールの在り方（民間活用に向けて）」は直ぐに検討し、早急な実現に向け準備しております。委員の皆様にも状況が分かり次第お知らせしたいと思います。</p> <p>10月26日土曜日には青少年健全育成主催による、中学生フェスティバルが開催され、生徒たちによるダンス、歌、太鼓、剣舞、漫才が、多くの市民の前で披露されました。こうした取り組みが継続的に続いていくことを望みます。また、翌27日の日曜日には渋川福祉センターにおいて瀬戸、尾張旭、長久手の3市の明るい社会づくりの会主催により実践体験文の発表および表彰式が行われました。あいさつの大切さ、奉仕、感謝などを題材とした作文が発表され、そこには子どもたちの純粋な気持が表現されていて、とても素晴らしいものを感じることができ教育関係者として大変うれしく思いました。</p> <p>現在後期の学校訪問を実施していますが、今年度整備したICT機器、iPadタブレットを活用した授業を多く見ることができました。待ち望んでいたかのように様々な活用がされていることからも今以上に整備をしていただきたいと思います。</p> <p>こうした明るい話題もある一方、世間ではブラック先生、ブラック部活、ブラック校則など教育界にとってうれしくない話題もあります。</p> <p>そのような呼び方が、子どもたちの未来への妨げにならなければいいなと思います。</p>

	<p>それでは続いて私からの報告をさせていただきます。本日の報告は1件です。</p> <p>(資料に基づき説明)</p> <p>・愛日地方教育事務協議会</p>
	<p>それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、10月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。</p> <p>(無しの声)</p>
	<p>無いようですので、10月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は大岩委員を指名しますので、後ほどお願ひします。</p>
	<p>次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。</p>
管理指導主事	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・11月校長会議等について</p>
教育長	<p>ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。</p> <p>最近は教員の不祥事や指導力、力量不足といった資質の問題も目立つているように思います。全国的に教員採用の倍率は低くなっていますが、教員である以上、子どもたちの手本となる資質が求められます。資質向上に向けては学校だけでなく、行政としても取り組んでいかなければいけないと感じます。</p> <p>他に質問はございませんか。</p> <p>(無しの声)</p>
	<p>無いようですので、次の報告をお願いします。</p>
教育行政課長	<p>(資料に基づき説明)</p> <p>・後援・推薦行事について</p> <p>・情報公開請求について</p> <p>・旭小学校及び西中学校の児童生徒増加への対応について</p>
指導主事	<p>・令和2年度小中学校入学式等儀式の実施日について</p>
教育長	<p>ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。</p>

大 岩 委 員	旭小学校、西中学校の生徒が増加すると担任も増えると思うのですが、教員の応募も減っていることなどもあり、そのあたりの問題はありますか。
管理指導主事	教員の定数は学級数に応じて決まっています。教員の増員は県へ報告をしながら進めているため問題ありません。
教 育 長	教員は愛知県全体の広域人事であるため、クラス数に応じて配置されます。小学校の英語専科教員も必要となり、全国的に教員の定数を増やす措置は取られています。しかし、少人数クラスやそれ以外のプラスαとなる教員を確保することは難しい状況となっています。教員を確保できるように早めに対応したいと思います。
大 岩 委 員	常勤、非常勤の割合は地区や学校によって違うのですか。
教 育 長	学級数によって決まる定員は常勤の教員となります。それよりもプラスとなる教員は県と市の非常勤の教員となるため、尾張旭市が非常勤の教員が多いというわけではありません。
大 岩 委 員	増築の報告がありましたが、増加すると見込んだ人口が増えなかったかった場合、増やした教室はどのように活用されるのですか。
教育行政課長	増築予定の旭小学校、西中学校は他の学校と比べると教室数が少ないため、例え人口が増えなくても、少人数教室や特別教室としての活用が期待できます。
教 育 長	尾張旭市の小中学生の人口については当分の間は増減はない予想しています。例えば保育園との一体化や児童クラブとしての子どもの居場所づくり、また、市内の公民館としての役割など将来的に複合施設としての活用も期待できます。
	他に質問はございませんか。
伊 藤 委 員	旭小学校、西中学校以外の人口推移はどのようになっていますか。
教育行政課長	旭小学校以外は横ばいまたは減少を見込んでいます。
教 育 長	他に質問はございませんか。
	(無しの声)

	無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明) ・令和2年尾張旭市新成人の集いについて
教育長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。 来年の成人の対象人数が今年より増えていますが、この人数は卒業生の人数ですか。現在住民票に登録されている人数ですか。
生涯学習課長	現在住民票に登録されている人数となります。
教育長	住民票の登録がない尾張旭市の出身者も参加できるのですか。
生涯学習課長	成人式の前に連絡があった方については案内状を送付しますし、当日直接来ていただいた方も出席できます。
教育長	参加者の人数として在住者、在住ではない尾張旭出身者、それぞれの人数がわかると良いと思います。 他に質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次に次第の4、付議事件に入ります。
	はじめに「承認第4号 令和元年度一般会計補正予算（12月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めるについて」審議します。
教育部長	(資料に基づき説明) ・承認第4号 令和元年度一般会計補正予算（12月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めるについて
教育長	ただいま説明がありました、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	大規模改修工事を行ったところも消防設備を改修する必要が出てくるのですか。
教育行政課長	消防設備は毎年点検を行い、必要に応じて改修をしています。今回の救助袋については大規模改修工事では改修していません。
教育長	大規模改修工事を行う際に、見える所だけを改修するのではなく、今回の消防設備やガス管、水道管等も改修するように考えてほしいと思い

	ます。
	他にご意見、ご質問等はございませんか。
堀 委 員	給食廃棄物収集運搬委託料が当初の見込みより減ったのはなぜですか。
給食センター所長	野菜くずなどのゴミを産業廃棄物として当初見込んでいましたが、実際には一般廃棄物として処理することができたため給食廃棄物収集運搬委託料を減額しています。その分は公共ゴミ処理手数料の増額となっています。また、一般廃棄物の処理費用は産業廃棄物の費用の4分の1程度となっています。
教 育 長	他にご意見、ご質問等はございませんか。 (無しの声)
	無いようですので、「承認第4号 令和元年度一般会計補正予算（1月）に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めるについて」は原案どおり可決してよろしいですか。 (全員異議なく原案どおり可決)
	次に「第28号議案 尾張旭市社会教育指導員設置等に関する規則を廃止する規則について」審議します。
生涯学習課長	(資料に基づき説明) ・第28号議案 尾張旭市社会教育指導員設置等に関する規則を廃止する規則について
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
	社会教育指導員は何年まで設置されていましたか。また、それに変わった生涯学習アドバイザーはいつから設置されましたか。
生涯学習課長	社会教育指導員は平成16年度まで設置されており、生涯学習アドバイザーは平成16年から設置しています。平成16年度は社会教育指導員と生涯学習アドバイザーが併任されている状態でした。
教 育 長	他にご意見、ご質問等はございませんか。

	(無しの声)
	無いようですので、「第28号議案 尾張旭市社会教育指導員設置等に関する規則を廃止する規則について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
	次に、次第の5、その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育行政課長	(教育委員行事予定について資料に基づき説明) それでは、これをもちまして、11月定例教育委員会を閉会いたします。
	閉会 午後3時06分
	教育長 河下晋
	委員 大庭祐泰